

# Cuenta Pública y Deporte: Gobierno destaca avances, pero expertos advierten desafíos estructurales para consolidar una cultura deportiva nacional

**Durante su última Cuenta Pública, el Presidente Gabriel Boric abordó el rol del deporte en la sociedad chilena, destacando logros como Santiago 2023, el aumento del presupuesto al alto rendimiento y una propuesta de ley para combatir el sedentarismo infantil. Sin embargo, desde el mundo de la gestión deportiva se plantea la necesidad de una hoja de ruta concreta, formación docente sólida e inversión territorialmente equitativa.**

Por Carlos Carvajal, Sports Project Management

El deporte ocupó un lugar destacado en la última Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric, quien desde el Salón de Honor del Congreso en Valparaíso delineó los principales avances del Gobierno en la materia y anunció iniciativas orientadas a consolidar la actividad física como un derecho y un hábito transversal en la vida de los chilenos. Sin embargo, desde el sector de la gestión y promoción deportiva, expertos advierten que persisten desafíos estructurales urgentes que deben abordarse con planificación, recursos e inclusión territorial.

Entre los avances mencionados por el Mandatario, figura con especial fuerza la organización de los XIX Juegos Panamericanos y Parapanamericanos Santiago 2023, evento que no solo fue celebrado por su impecable logística y convocatoria nacional, sino que dejó como legado infraestructura de alto estándar y un renovado entusiasmo por la práctica deportiva en las nuevas generaciones.

Chile también ha sido reconocido internacionalmente como un país capaz de organizar grandes eventos planetarios. En esa línea, se proyectan para este año el Mundial de Fútbol Sub 20 Masculino, los Juegos Parapanamericanos Juveniles, el Mundial de Ciclismo y el Sudamericano de Básquetbol Femenino, entre otros torneos que continuarán posicionando al país en el mapa deportivo internacional.

Otro hito relevante es el aumento en un 50% del presupuesto para el deporte de alto rendimiento, una medida que busca fortalecer la preparación de los atletas nacionales de cara a competencias continentales y globales. Asimismo, se



destacaron los avances en programas del Instituto Nacional de Deportes como "Crecer en Movimiento" y "Chile Se Mueve", orientados al fomento del deporte formativo y la participación social.

## Una propuesta que abre debate: más deporte en las escuelas

Durante su discurso, el Presidente Boric también presentó una de las iniciativas más ambiciosas en materia deportiva: un proyecto de ley que busca incorporar 60 minutos diarios de actividad física en la jornada escolar, con el objetivo de combatir el sedentarismo, el sobrepeso y la obesidad infantil, problemas que han alcanzado cifras preocupantes en Chile.

"Necesitamos que más personas hagan deporte, como un derecho, como un hábito, como una herramienta concreta para evitar el sedentarismo,

la obesidad y sus consecuencias en la salud pública", afirmó el Presidente ante el Congreso, dejando claro que su Gobierno pretende avanzar hacia una cultura deportiva integral.

## Voces del sector: falta planificación y descentralización real

Desde el mundo de la gestión deportiva, se reconoce la relevancia de los anuncios y logros, pero se enfatiza en que las palabras deben ir acompañadas de planificación estratégica y medidas estructurales. Un profesional del área advierte que sin una hoja de ruta clara, con acciones coordinadas entre el Estado, el sector privado y las comunidades, muchos de estos avances corren el riesgo de perder impacto.

"La formación de profesionales en educación física debe ser una prioridad. Se necesita excelencia pedagógica, infraestructura de base y presupuestos

significativos para sostener este crecimiento", señala. A su juicio, la falta de infraestructura sigue siendo una de las principales barreras para la práctica deportiva en todos los niveles.

Asimismo, subraya que el desarrollo del deporte no puede ser homogéneo. Chile presenta desafíos geográficos y climáticos muy diversos: mientras el norte enfrenta la exposición solar, el sur debe lidiar con el frío extremo, y el centro con la contaminación ambiental. Por ello, los programas deportivos deben diseñarse en función de las realidades territoriales y con la participación activa de organizaciones deportivas locales, desde clubes de barrio hasta federaciones.

## Más allá del alto rendimiento: el rol comunitario del deporte

El fortalecimiento del deporte no solo debe contemplar a los atletas de elite, sino también

a la comunidad. En esa línea, se propone aumentar los programas deportivos en barrios, lugares de trabajo y espacios públicos, así como fomentar la actividad física entre adultos mayores, mujeres y personas en situación de discapacidad.

Además, se destaca la urgencia de mejorar la administración de los recintos deportivos existentes, recuperar espacios abandonados y asegurar su disponibilidad gratuita o de bajo costo para la población. También se hace un llamado a que el sector privado asuma un rol activo como aliado estratégico, invirtiendo en iniciativas que promuevan estilos de vida saludables.

"El deporte es mucho más que competencia. Es salud, es integración, es desarrollo humano y económico. Si no damos el salto hacia políticas públicas articuladas, corremos el riesgo

de quedarnos a mitad de camino", concluye la misma fuente.

## Proyección

El discurso presidencial ha reimpulsado un debate necesario sobre el lugar que debe ocupar el deporte en la sociedad chilena. Las señales están sobre la mesa: hay avances concretos, recursos comprometidos y voluntad institucional. No obstante, el desafío ahora es transformar el entusiasmo en políticas duraderas, equitativas y descentralizadas.

El verdadero legado del Santiago 2023 y de las futuras citas deportivas no solo debe medirse en medallas, sino en una ciudadanía activa, saludable y con acceso real a la práctica del deporte como derecho cotidiano. Porque en definitiva, construir una cultura deportiva nacional no es tarea de un gobierno, sino de un país entero.